

PROPÓSITO:

Estudiantes, lo que se busca lograr con este vídeo es aclarar y reforzar el tema ya visto "La Edad Media", para comprender de manera más amplia sus características, los viajes realizados, los reinos que imperaban, las batallas y todos los hechos históricos de ese momento.

MOTIVACIÓN:

Conocer la historia es muy importante y en este caso saber qué batallas se libraron antes del descubrimiento de América, nos permitirá comprender el pensamiento europeo y cómo ellos asumían la conquista.

Aquí veremos hechos fascinantes, como batallas, reinos y reyes conquistas y caídas, como un juego de League of Legends o Free Fire, solo que hace unos 500 años.

EXPLICACIÓN:**Taller de refuerzo.**

☒ Hola estudiantes, este taller está direccionado a reforzar los conocimientos adquiridos cuando trabajamos la importancia de los viajes en la edad media y la representación del mundo durante este mismo periodo histórico. Por lo tanto, primero se presentará algunos puntos clave de esta época.

En la **Edad Media** se viaja por motivos políticos, por trabajo, para rezar o para estudiar: por los caminos se encuentran reyes y mercaderes, peregrinos y delincuentes, clérigos y juglares, marginados y caballeros andantes. Se navega por ríos, por lagos, por canales, por mares o por el océano.

Las culturas antiguas se preocupaban por representar sus territorios. En China e India se elaboraron mapas regionales trazados en seda.

Hacia el año 150 d.c, el sabio griego Ptolomeo elaboró una representación del mundo, la cual excluía a América, Austria y gran parte de África.

En los siglos XV y XVI, los grandes viajes y descubrimientos permitieron confirmar la forma esférica de la tierra, trazar líneas continentales, y rutas marítimas que permitieron descubrir a América.

Todo esto da como resultado que durante la Edad Media se comiencen a pensar nuevas representaciones del mundo producto del estudio de las cartas geográficas elaboradas por los navegantes árabes.

Durante toda la edad media la constitución y caída de imperios reinaba, aquí nos podemos topar con CarloMagno emperador del **Imperio Carolingio** quien pretendía regresar a la vida el impero

romano (pero fue una idea fallida), luego de esto sus nietos se encargaron de dividir el imperio Carolingio, dejando la posibilidad de que llegaran nuevos invasores como **los vikingos, los musulmanes o los maglares** que eran mongoles (venían de Asia) en el siguiente mapa pueden observar con mayor claridad estos hechos.



Nota: Para profundizar más sobre la Edad Media y todos los hechos históricos ocurridos, batallas entre reinos, pasar del esclavismo al feudalismo, convergencias entre el cristianismo y el estado islámico entre otros hechos, le sugiero que observe el siguiente video <https://www.youtube.com/watch?v=DjdFLJT5lhY> que le ayudará como guía para resolver el taller propuesto.

Bueno, pero ¿Cómo todo esto hizo que los seres humanos cambiarán de perspectiva o visión de mundo? Pues bien, estos viajes alrededor del mundo conocido dejaron como consecuencia el uso de herramientas como el telescopio, compás, las líneas de división geográficas entre otros, para comenzar no solo a descubrir cosas aquí en la tierra sino también para pensar en lo que estaba en el universo, la luna, las estrellas y el sol. Todo esto hizo que muchos astrónomos comenzaran a realizar teorías y a que nuestra forma de ver el mundo cambiara. una división de pensamiento, que son los siguientes:



The image consists of three vertical panels with rounded corners, each containing a diagram and text. The first panel (yellow) shows a heliocentric model with the Sun at the center and Earth orbiting it. The second panel (green) shows a geocentric model with Earth at the center and the Sun and other planets orbiting it. The third panel (blue) shows a heliocentric model with the Sun at the center and Earth orbiting it, accompanied by a cartoon illustration of Nicolaus Copernicus. A large, light-colored arrow points from the geocentric model towards the heliocentric models.

Teoría Heliocentrica:
Teoría creada por Aristarco de Samos en la que definió que la tierra giraba alrededor del sol.

Teoría geocentrica: Fue creada por Claudio Tolomeo quien creía que el sol y todos los demás planetas giraban alrededor de la tierra.

Esta última teoría fue apoyada por Nicolas Copérnico quien afirmó que no solo la tierra giraba al rededor del sol, sino también todos los planetas del sistema solar.

EJERCICIOS:

[323bc23a2e-taller-refuerzo-ciencias-sociales-grado-septimo-jornada-tarde-presora-dery-samboni.docx](#)

EVALUACIÓN:

Se evaluará su capacidad de relacionar, definir y caracterizar la edad media, de acuerdo a las preguntas planteadas en el taller.

BIBLIOGRAFÍA:

Material visual:

<https://www.youtube.com/watch?v=DjdFLJT5lhY>

Material textual: <https://drive.google.com/file/d/1fAlhwbpzcVoUXD8OFaxs7tNgwUoc4HuH/view>